



日南市立南郷中学校だより
【令和6年9月号】文責:校長



«学校経営の柱»
『一人一人が
生き生きと輝ける学校』
『保護者や地域から
信頼される学校』

南の郷の風

《職場体験学習》 自ら学ぶ力・他者から学ぶ力・社会から学ぶ力

ねらい…体験を通して、①望ましい勤労観や職業観を身に付けること、②コミュニケーション能力の向上を図ること、③社会生活上のルールやマナーを体得すること、をめざす。

2年生は9月3日(火)・4日(水)の2日間で、27の事業所(農業、宿泊、飲食、販売、医療、製造、美容、情報通信、保育園・幼稚園、図書館、市役所、消防施設、高齢者施設、海上保安庁)にご協力をいただき、職場体験学習を実施しました。

まずは日南市内に、これだけの事業所が本学習に理解を示していただいたことに、感謝しなければなりません。事業所の方々の事後アンケートを拝見すると、「生徒にとって良い新たな学びの機会になると思います。」「将来に少しでも活かせるように夢に向かって頑張っていただきたいです。」とエールの声が届いていました。その一方で、「おしゃべりで、指示の声を聴いていない。」「挨拶の声が小さかった。」などと、未来の社会人に対する叱咤激励の言葉もいただきました。そこには、「未来の日南のため」、「未来の日本のため」にとの、熱い想いが込められているはずです。今回の体験を通じて、何が求められているのか、それを身に付けていくためにどう取り組んでいく必要があるのかに気付くことができたことでしょう。2年生の新たな挑戦に、期待しています。



にじ色の海こども園



倉元歯科



めいつ 道の駅



LITTLE STYLE(美容室)



南郷図書館



サニーズファーム東郷農園



やぎ動物病院



ニチワ(製造業)

《避難訓練【地震・津波】》 他者から学ぶ力・社会から学ぶ力・自然から学ぶ力

夏季休業中にあった震度6弱級の地震の揺れを経験し、大きな被害をもたらすほどの津波はなかったにしても、「もし、授業をしている時間帯だったら!?」「もし、登・下校中だったら!?」と考えると、日頃からの備えがますます重要であることを実感させられます。9月11日(木)の5校時に、地震・津波を想定した避難訓練を行いました。地震の揺れが収まり、まずは体育館(グラウンドコンディション不良のため)へ一次避難。ここまでに6分30秒経過。その後「津波発生の可能性あり」という想定で、校舎屋上に二次避難開始。最終的に人員点呼完了したのが、その5分後でした。



海拔約30mの屋上に、避難

今回の避難経路には、倒れてきたものやガラスの破損など皆無の状態で難なく歩行できましたが、有事の際はそうもいかないでしょう。状況によっては、仲間を助けながら避難しなくてはいけことだって考えられます。避難が早いか遅いかではなく、いかに安全を見出すかです。

《国際理解講座》

自ら学ぶ力・他者から学ぶ力・社会から学ぶ力

ねらい…宮崎県国際交流員から、外国の文化や習慣・言語等を聞いたり、外国の遊びを体験したりすることで国際理解を深める。

3年生は9月6日（金）の「総合的な学習の時間」に、宮崎県国際交流員のオン・ユーディン（シンガポール）さんによる、国際理解講座を実施しました。まずは、シンガポールの歴史や文化、食事、衣装等を、クイズも交えながら詳しく説明してもらいました。体育館に移動すると、シンガポールの伝統的な遊びを、写真のように実際の道具を使って体験しました。オンさんは帰り際に「南郷中の生徒は、質問に元気よく答えてくれて、とっても嬉しく、そして楽しかった」と言われていました。南郷中の生徒の、質問にしっかりと反応し、初めての人を不安にさせないという「らしさ」を肌で感じてもらうことができました。



シンガポールはどんなとこ？

クティ クティ
(おはじき!?)

チャプティ
(サッカーのリフティング!?)

ピック アップ スティックス
(山くずし!?)

《南郷の自然・歴史を学ぶ》

自ら学ぶ力・他者から学ぶ力・社会から学ぶ力

ねらい…現在生活する「南郷」について、様々な分野に視点をあてながら、新たな知識を身に付け、令和の時代を生き抜く「南郷人」をめざす。

1年生は9月13日（金）に外部講師を招き、我が故郷南郷の「自然」と「歴史」について学びました。「自然」は大島の自然環境を、「歴史」は人間魚雷「回天」をテーマとしたものでした。特に、人間魚雷の訓練地がこの南郷にもあったことや、厳しい訓練方法、出撃の時の様子など、貴重なお話を聞くことができました。



人間魚雷回天訓練之地

□ ともに優秀賞！おめでとう！

□ 選挙運動始まる

第67回南那珂地区中学校英語暗唱弁論大会が、9月19日（木）に国際交流センター小村寿太郎記念館で開催され、暗唱の部に出場した橋本凜音さんが堂々と発表し、2年生ながら優秀賞を獲得。また、弁論の部に出場した3年生の大川浬さんも、ジェスチャーを交えながらハキハキとスピーチし優秀賞を獲得しました。



橋本凜音（りおん）さん



大川浬（かいり）さん

10月3日（木）に行われる生徒会役員選挙に向け、立候補者による選挙運動が9月24日（火）の登校時間から始まりました。

立候補者らは、登校してくる生徒達に握手を求めながら、大きな声で「あいさつ」と「清き一票」を呼びかけていました。また、昼食時の放送では、自身のマニフェストを懸命にアピールしています。

新たな南郷中は、誰に託されるのか！？

